

Contra un agravio secular

La patriótica labor de la prensa española

Tanto el marqués de Magaz, presidente interino del Directorio, como el general Gómez Jordana, que preside las sesiones de la conferencia hispano-francesa para el problema de Marruecos, han agradecido en términos de gran cordialidad, la colaboración que la Prensa presta a sus deliberaciones, afirmando que la leen cuidadosamente y toman de ella, aquellas observaciones serias y patrióticamente bien inspiradas, que su buen criterio les sugiere.

La Prensa, parece el gigante de la destrucción sobre el cual caen todas las censuras, poniendo a su cuenta hechos que no la corresponden y responsabilidades cuyo discernimiento por la falta de pruebas y de indicios de acusación, se hace casi imposible. Todas las flaquezas de los gobernantes, las vacilaciones de los que ejercen la autoridad, las veleidades de los políticos, son cronometradas en la Prensa y sirven las observaciones para acumular contra los periódicos en general, la descarga de los improperios ni más ni menos que si se tratara de una de esas tormentas de gran espectáculo y muchos truenos.

La Prensa contribuye a encontrar la pista segura para el descubrimiento de unos asesinos, y el público opina que la policía está muy bien organizada. La crítica ensalza la faena de un torero, la labor de un cómico, el discurso de un abogado forense y el público opina que aquella crítica bien ha valido sus buenos cuartos. Ocurre una catástrofe de carácter internacional y el país se ve envuelto en reclamaciones diplomáticas y aún quizá llega a declararse la guerra y a la Prensa se le adjudica cuando no la calificación de coautor, la de complicidad. Las crisis industriales, los problemas del municipio, en cualquier motivo de acción pública que nos fijemos, la Prensa es la fuerza de opinión constantemente calumniada.

En el altar de su devoción, no se encienden otras velas que las de los elogios y para eso, como siempre el lector es el interesado, le parecen las alabanzas pocas y tacha tal vez de injusticia lo que es solo vituperable benevolencia. Para estos señores que de tal manera opinan, la Prensa es el botafumeiro de sus vanidades y por eso tranquilamente opinan que la sección mas interesante es la crónica de sociedad.

No se atreven a reconocer la fuerza inconstable de la

Prensa y desde ella temen un comentario o una repulsa.

Nadie reconoce el mérito que la Prensa tiene soportando los desaciertos de los gobernantes, la ingratitud de los artistas y la indiferencia de los ciudadanos. Si por excepción se puede decir que un periódico obedece a intereses particulares, la mayoría vincula su actividad a las grandes conveniencias patrióticas. Su labor es noble, levantada, altruista, llena de sinsabores y de sacrificios y solo les queda a los que con su dinero, con su inteligencia, prestan calor a la hoja diaria, el consuelo de haber hecho el bien.

Por estas razones, las palabras del marqués de Magaz y del general Gómez Jordana suenan en nuestros oídos como la rectificación cortés y obligada, a un agravio secular.

LA MONTAÑA sale después de las 7 de la tarde.

Recoge todo lo del día en su extensión y variada información telefónica, y cuanto ocurra hasta ese momento en Cáceres.

Adelanta en más de veinticuatro horas a los periódicos de Madrid.

El mundo es así...

La fraternidad humana

Nunca se habló de la paz con tanta insistencia como ahora; nunca proclamaron millones y millones de hombres su pacifismo a todo trapo; ni jamás las naciones trabajaron tanto oficialmente para asegurar las buenas relaciones entre los pueblos, por más que algunos maliciosos afirmen que tales trabajos se reducen a la pacificación de unos cuantos estómagos muy agradecidos a los fabulosos sueldos que disfruten.

Mientras tanto, los aliados no duermen pensando en el desquite alemán, Polonia ruge de ira ante el simple anuncio de la revisión de sus fronteras occidentales, Italia patalea si le cuentan que Austria se entiende para una unión aduanera con los países que formaron el imperio de los Habsburgo; Francia y España tienen que bregar en el norte de África; Inglaterra no pasa día tranquila con los movimientos nacionalistas de sus colonias. Rusia explota con habilidad diabólica las dificultades de los demás pueblos europeos para procurar el desencadenamiento de la revolución.

En Asia arde por los cuatro costados el avispero chino. Los naturales no quieren la tutela extranjera; elementos revoltosos tratan de derivar este movimiento hacia Moscú; el Japón se impacienta por lo que llama precocidades chinas; Inglaterra ve bambolear su prestigio en el antiguo celeste imperio.

Las relaciones yanqui-japonesas son tan cordiales que los dos colosales aumentan a toda prisa sus efectivos militares y sus fuerzas aéreas.

¿Verdad que el presente se ofrece tranquilo y risueño el porvenir? Es que los hombres buscan la paz en la armonización de intereses inconciliables. Los prepotentes quieren conservar la prepotencia, y los subyugados... quieren ocupar el puesto de sus opresores.

Mientras no se de a la fraternidad humana más sólido fundamento, subsistirá la tranquilidad mundial en equilibrio inestable.

La conferencia franco-española

Estudiando el cuestionario para llevar a la práctica la vigilancia de las costas de Marruecos

Madrid, 23 (4'10 t.)

(POR TELÉFONO)

En la Presidencia se ha entregado a la prensa una nota explicativa, dando cuenta de la reunión celebrada esta mañana a las once por la comisión hispano-francesa que entiende en la cuestión de Marruecos, siendo ésta la tercera sesión que lleva cabo bajo la presidencia del general Gómez Jordana.

En ella se estudió el cuestionario de los acuerdos tomados en la sesión de ayer para la vigilancia y represión del contrabando en la zona marítima.

Se continuará estudiando el proyecto, sobre lo que se ha de realizar en este sentido, mediante una colaboración mútua, con la relación y contacto debido entre ambas naciones.

En virtud de los acuerdos adoptados, las dos naciones del protectorado establecerán inmediatamente una constante vigilancia terrestre para evitar toda introducción de armamento y suministro de víveres y cualquier manejo sospechoso que pueda advertirse.—*Mencheta.*

INTERCAMBIO HISPANO-PORTUGUES

Antonio Nobre

Es nuestro huésped un literato portugués, cronista especial del gran diario «O Século», y una de las figuras que más ha trabajado para la tan deseada confraternidad Ibérica.

En este siglo de crudo materialismo, en que las musas de Grecia tienen alas de trapo y se canta el oro acaparado en los bancos, las grandes locomotoras y trasatlánticos, llega a tener una característica no vulgar este hombre joven, de verbo encendido y palabra elocuente, que pasea las bellezas de su tierra por la Madre España, y pregona las altas aspiraciones de la raza Ibérica.

Recientemente don Antonio Nobre pronunció en el teatro López de Ayala una conferencia que fué un triunfo más para su nombre de conferenciante y una prueba de admiración a la obra hecha.

La labor de Nobre es de años, sin desalientos, con la fe viva, de que el mútuo engrandecimiento será un hecho cuando se estreche de frontera a frontera la mano que indicó el camino de las Américas, que cruzó mares no navegados, empuñó la espada y levantó la cruz.

La personalidad del luso visi-

tante es bien pronunciada, teniendo en cuenta que durante la campaña de Africa, cuando las balas traicioneras robaban vidas que prometían vivir, él, compartía de las lágrimas y sacrificios, cantaba nuestros héroes y lloraba nuestros mártires.

El movimiento de aproximación hispano-portuguesa es un hecho real y palpable. Ello beneficia nuestras industrias, engrandece nuestra esfera comercial y alienta nuestro corazón.

Tenemos la seguridad de que Cáceres ayudará la labor del literato hermano, que en breve dará una conferencia sobre el siguiente tema: «El Cristianismo en Portugal y el Intercambio Ibérico».

El Gobierno español ha tenido a bien conceder a Antonio Nobre la encomienda de la Real Orden de Isabel la Católica, testimoniándole el aprecio que merece quien como él hace patria y cultura ideales tan bellos!

Que sea bien venido a la Extremadura española, y lleve de nosotros la grata impresión que merece su obra, su amor a España y su labor por Portugal.

Las delicias del alpinismo

A 300 metros de altura se encuentra un pozo, y dentro seis cadáveres

¿Se trata de un crimen, o de un accidente casual?

Sebastopol.—Unos excursionistas que recorrían las montañas que rodean el próximo pueblecito de Stiguet, descubrieron un pozo natural en la tierra, completamente seco, a 300 metros de altura. Este pozo comunicaba dos rocas desde las que se domina un panorama estupendo.

Los excursionistas, al asomarse al orificio, hallaron que en el fondo del pozo había restos humanos que debieron pertenecer a seis hombres. Se calcula que murieron hace unos veinte días, y todo hace suponer que cayeron al pozo cuando intentaban atravesarlo para alcanzar la roca opuesta, que es el punto más alto de la montaña.

Puesto el caso en conocimiento de las autoridades, aún no se ha podido descubrir quienes puedan ser las víctimas de la desgracia, aunque se presume que sean unos extranjeros que llegaron a Stiguet hace un mes y que desaparecieron misteriosamente.

Sin embargo hace sospechar el hecho de que los extranjeros

eran ocho, y sólo se han encontrado los cadáveres de seis, ignorándose en absoluto el paradero de los otros dos, lo que muy bien pudiera dar una pista que permita descubrir si efectivamente se trata de un accidente o si, por el contrario, la muerte de los seis infelices sea un acto criminal. (C.)

Se vende en inmejorables condiciones, con caballería o sin ella, una **serret** seminueva.

En la imprenta de este periódico darán razón.

En Cádiz

Llega el vapor «Isleño», y sale el crucero de guerra francés «Juana de Arco»,

(Por teléfono)

Madrid, 23 (4'10 t.).—Comunican de Cádiz que, procedente de Arcila y Larache, ha fondeado en aquel puerto el vapor «Isleño», conduciendo para la Península ciento once oficiales, clases y soldados, pertenecientes a diferentes Cuerpos destacados en aquellas zonas.

Del mismo modo ha salido el crucero de guerra francés «Juana de Arco», creyéndose lleve el rumbo de las costas de Marruecos para ejercer allí la vigilancia.—*Mencheta.*

La conferencia hispano-francesa Se estudia el plan de vigilancia terrestre.-Malvy tardará en venir a España.-El pleno del jueves

(POR TELÉFONO)

En la Presidencia

Madrid 23, (5 t).—Antes de las once de la mañana, llegaron hoy a la presidencia del Directorio los delegados franceses y españoles que asisten a la conferencia hispano francesa sobre Marruecos.

Momentos después llegó el embajador francés, conde Peretti de la Rocca, que conferenció con el general Jordana.

La sesión de esta mañana

A las once quedó reunida la comisión hispano-francesa en el salón de Consejos.

La reunión duró hasta la una y media de la tarde, hora en que celebró sesión el pleno de la conferencia, para conocer los acuerdos tomados por la comisión técnica.

Jordana y Magaz

El general Jordana, tan pronto terminó la reunión del pleno, pasó a conferenciar con el marqués de Magaz, dándole cuenta de los asuntos tratados.

Los dos generales estuvieron reunidos cerca de veinte minutos.

A la salida

Cuando salió Jordana de entrevistarse con Magaz, se acercaron a él los periodistas, pidiéndole referencia de lo tratado en las sesiones.

El general les contestó que más tarde se facilitaría una nota oficiosa breve y concreta. En otro lugar damos la referencia de esta nota.

Añadió Jordana que existía una verdadera compenetración de criterios entre los delegados de las dos naciones y que, cuando se trate de cuestiones de castigos, serían inexorables con los sospechosos.

Como los asuntos de que tenían que conocer los comisionados, eran muy complejos, se llevaba la labor despacio para estudiar todas las cuestiones detenidamente.

La vigilancia marítima

Un periodista preguntó al general si se facilitaría nota completa de los acuerdos recaídos sobre la vigilancia marítima en Marruecos, a lo que contestó que no se podían facilitar los textos íntegros hasta que el gobierno francés los apruebe. Después no había inconveniente en dárselos a conocer.

Cuando vendrá Malvy

Después del general Jordana, salió de la presidencia el secretario de la Embajada francesa, a quien preguntaron los periodistas la fecha en que llegaría a Madrid el señor Malvy.

Contestó el secretario que no vendrá tan pronto como él pensaba, porque tenía que asistir a los debates que se plantearían en la Cámara francesa sobre la situación de Marruecos, y porque tenía que contestar a una interpelación que se le había anunciado para después del debate ya indicado.

Agregó que Malvy tiene grandes deseos de venir a la Corte y asistir a la conferencia.

L vigilancia terrestre

El secretario de la embajada francesa continuó manifestando a los periodistas que la Comisión técnica estudiaba ahora la cuestión de la vigilancia terrestre, esperándose un dictamen que recaerá sobre la zona que debe someterse a tal vigilancia.

Esta ponencia habrá sido redactada en la sesión de esta tarde.

El jueves se reunirá el pleno

Por último, salió el secretario de la delegación española, quien manifestó a los periodistas que el jueves próximo celebrará reunión el pleno de las delegaciones, a cuyo efecto se estaba ya redactando la orden del día.—*Mencheta.*

Automóviles de alquiler

DE **Santiago Fraile**

Teléfono general, 126

OMNIBUS AUTOMOVIL

para servicio de estación a todos los trenes

a **0,75 ptas.** ida o regreso

AVISOS: Hotel Europa, teléfono, núm. 101 y Café Santa Catalina, núm. 333.

Para servicios especiales con este coche consúltese al dueño,

Teléfono, 126

Los coches de turismo a todo confort, llevan en la portezuela una faja amarilla.

Anuncios.

Se insertan en todas las planas del periódico. Consúltense precios en la Administración :- :-

Cerveza DE LA CRUZ DEL CAMPO

La mejor y la única fabricada para esta región. Depositario exclusivo en Cáceres

— **MONTALBAN** —

CAFÉ "SANTA CATALINA"

Venta de artículos para cafés y cervecerías

(Casa fundada en el 1851)

Plaza Mayor, 31 y General Ezponda, 2. = Teléfono 333

El fútbol en Extremadura
En los días 27 y 28 del corriente mes, actuará en Badajoz, el "Atenas F. C." de Cáceres

Y se enfrentará con el primer once del club "Deportivo Extremeño"

La nueva sociedad de deportes cacereña «Atenas F. C.», va a desplazar por vez primera a su «teams».

Los días 27 y 28 del mes actual, contendrá en el campo de Santa Marina con el primer equipo del club «Deportivo Extremeño».

No desconoce la sociedad novata lo valioso del «teams» con quien va a enfrentarse el equipo que la representa, pero acude al desafío ebria de entusiasmo, lo que ha de traducirse si nó en una victoria, sí en que la derrota no alcance los caracteres de vergonzosa.

El encuentro del día 27 promete una exhibición de juego por parte de los dos equipos, toda vez que en él se disputarán una artística copa donada por el excelentísimo Ayuntamiento de Badajoz.

Según las noticias que de esta capital nos transmiten, el «teams» pacense se hallará representado por

Tello

Navado-Muslera

Saenz-Prieto-Vicente

Doncel-Lozisa II-Tertosa-Mariano-Jurado

El «once» cacereño reforzará sus líneas con valiosos elementos de otras sociedades de la localidad, si como se espera, para ello lo autorizan sus directivas.

Es pues de suponer que los dos encuentros han de resultar del agrado de la afición pacense y de los numerosos espectadores que de nuestra capital se trasladarán a la hermana, para ser testigos de los dos «matches» que bien merecen el calificativo de cumbres.

Artista malogrado

A un violinista de fama mundial tienen que amputarle el brazo derecho

Viena.—El célebre violinista de fama mundial Raul Ariel ha sufrido la amputación del brazo derecho por habersele gangrenado una herida que le causó un automóvil al atropellarle. La pérdida que con ello sufre el arte es inmensa, pues Ariel estaba reconocido como uno de los mejores violinistas. (C.)

Gran Hotel Universal

Atocha, 8, 10 y 12.-MADRID

Instalado con todo el confort moderno. Dotado de las mayores comodidades deseables

Propietario: Santiago Caño

Habitación sola, desde 5 pesetas

EL NUEVO ESTABLECIMIENTO

— **GOZALO** —

Alfonso XIII, núm. 24

ha recibido los últimos modelos de **Sombrillas, Abanicos, Peinas, Velos y Artículos de Novedad**

Primera casa en **Camisería y Géneros de Punto**

Precio fijo.—Teléfono 422

Firma de Fomento

(POR TELÉFONO)

El puerto de Pasajes

Madrid, 23 (5'10 t).—En la Presidencia se ha facilitado hoy el extracto de firma regia, que afecta toda ella a Fomento.

Se disuelve la Comisión nombrada por real orden de 5 de Marzo de 1919, para estudio de las obras del puerto de Pasajes, nombrando a otra que la sustituye.

Excepción de subasta

Se exceptúan de las formalidades de subasta, las obras que se realizan en el puerto y varadero de la Rápita, ordenándose al mismo tiempo la revisión de presupuestos, como caso comprendido en la excepción segunda del real decreto de 7 de Noviembre de 1923.

Depósitos de combustibles

Se aprueba el reglamento definitivo para la inmediata explotación de depósitos de combustibles.

La expropiación del río Segre

Se dictan reglas para mejor aplicación de las disposiciones dictadas para expropiación forzosa de terrenos comprendidos en la cuenca de canalización del río Segre.

Nombramiento

Se nombra Inspector general del Cuerpo de Ingenieros Agrónomos, a don Isidro Atilo Cortés.

Jubilación

Se jubila al inspector jefe de ferrocarriles, don Jesús Gómez, concediéndole los honores de jefe de Administración.—*Mencheta.*

El centenario de Sagasta
Queda reducido el homenaje a una corona

(POR TELÉFONO)

Madrid 23, (5'12 t).—La comisión organizadora del homenaje a Sagasta al cumplirse el centenario de su nacimiento, ha tomado el acuerdo de desistir de todo acto público, concretándose a depositar una corona, como recuerdo, en el panteón de hombres ilustres, donde se hallan depositados los restos del ilustre jefe liberal.—*Mencheta.*

PARA EL VERANO

Comodidad y lujo a precios reducidos

El comercio de mercadería de Víctor Peña Galeano, **El Paraiso**, Alfonso XIII, número 25, Cáceres, tiene a disposición de su numerosa y distinguida clientela, gran surtido de moda en sedas y géneros de fantasía para verano, sombrillas, bolsos, abanicos, etc., etc., que permitirá a las personas elegantes que compran en este acreditado establecimiento pasar el estiaje, con comodidad y lujo a precios económicos.

El cumpleaños de dos infantes

La tradicional misa de ofrenda en el Salón de Tapices

(POR TELÉFONO)

Madrid 23 (5'12 t).—Con motivo de celebrar hoy su cumpleaños los infantes don Jaime y doña Paz, la Corte viste de media gala.

En el Salón de Tapices de Palacio se celebró la misa tradicional de ofrenda, con asistencia de toda la familia real.

El vizconde de Eza estuvo a mediodía en Palacio para complimentar al rey.—*Mencheta.*

NOTAS DEL DIA

Pobre porfiado se hace rico hacendado

Yo discrepo naturalmente de muchos que no piensan como yo. Por esto algunas veces la masa de gente va por un lado y yo me encuentro solo y otras soy yo el que se suma a la masa y una persona ajena quien hace pacto con la soledad. Es un fenómeno que Pero Grullo nos dejó en el legado de sus muchas citas verdaderamente históricas.

Este pequeño preámbulo era preciso para demostrar, porque yo entiendo a diferencia de lo que otros muchos suponen, que pedir es una cosa ya muy corriente. El que nos pide tiene casi todas las probabilidades de quedarse sin aquello que apetece, siendo así que la petición va muchas veces unida al deseo conseguido.

Hacen mal los gobiernos que se enfadan porque todo el mundo acude a hacer peticiones en los despachos ministeriales. El derecho constitucional de petición es también en la vida diaria cosa muy substancial. Los chiquitines, sin que nadie se lo haya enseñado, comprenden el fin práctico de esta teoría y piden aquello que les conviene y omiten lo que les desagrada, por eso piden pan y no piden... lo que un castizo llamó rubio licor de angelitos.

La cosa es pedir y así se hilvanan las listas considerables de personas que solicitan para el amigo, para el protector o para el maestro, un aumento de sueldo o una gran cruz. El obrero pide trabajo, el vagabundo limosna, las mujeres caprichos femeniles, los pueblos concesiones del poder público, los abogados justicia, cuando se da la rara casualidad de que tropiecen con ella en su camino, todos los profesionales del trabajo y de la vagancia, que también es una profesión lucrativa, encierran su programa en el ejercicio del derecho de petición. Y como el que atiende una petición, alguna vez se encuentra en disposición de satisfacerla, el que va de puerta en puerta pidiendo, sin duda llena pronto su mochila. Tal vez por esto se diga que los frailes, que son los que más piden, hacen las bocas de los que se pasan la vida pidiendo.

Boca de fraile es pues una fórmula sintética de acción ciudadana y viril. No es cosa de desmayo, ni de debilidad el que pide, no es falta de propias fuerzas ni carencia de medios, es sencillamente un buen procedimiento, de que con poco esfuerzo ajeno múltiple y bien combinado se logra una satisfacción propia sin otro desgaste que el muy somero de la petición.

Así Burgos pide el concierto económico con el Estado, y Santander la pronta realización del ferrocarril que le una prontamente con el Mediterráneo y Cuenca que se le redima de su aislamiento verdaderamente inconcebible dadas las muchas bellezas que la provincia tiene etc. etc.

Ya se sabe que el que pide

mucho se contenta con obtener poco y por esta razón cuando un español empieza a pedir, se queda solo pidiendo. La luna como señal de imposible es uno de los programas más frecuentes en las solicitudes. Pidamos, pidamos mucho con el deseo de obtener lo poco que no quieran dar y calculemos friamente que por escasa que sea la ración que nos den será posiblemente mayor que nuestros merecimientos.

Juan de Alfarahe.

ALMACEN DE

Camas y Muebles

Material eléctrico.—Maquinaria agrícola.—Máquinas de coser.—Fumistería.—

: Taller de Construcción:

Hijo de Antonio Rubio

ALFONSO XIII, núm. 28
CACERES

Los escabeches El Oso Blanco

Son los preferidos. — SON FRITOS

Ernesto Barreras y Casella
— VIGO —

Agente regional: Nicolás García
— CACERES —

Estudios científicos

Cursos de vacaciones en Universidades extranjeras

(POR TELÉFONO)

Madrid 23 (4'05 t.)—Se ha facilitado en la Presidencia una nota oficiosa en la que se hace constar que en el Ministerio de Estado se han recibido informes de los representantes diplomáticos en Londres, París y Coimbra, comunicando que, como consecuencia del Congreso de Ciencias que se celebrará en la capital portuguesa, se han organizado cursos de vacaciones en las citadas Universidades, que durarán los meses de Julio y Agosto.

Los detalles para inscripciones y matrículas, pueden conocerse en las oficinas de relaciones diplomáticas del Ministerio de Estado.—Mencheta.

Se vende en inmejorables condiciones, con caballería o sin ella, una **serret** seminueva.

En la imprenta de este periódico darán razón.

Muerte sentida

El fundador de la Cámara de Comercio Española en Nueva York

En Brooklyn, Nueva York, a los 78 años de edad ha fallecido el señor don Joaquín Menéndez, fundador y primer presidente de la Cámara de Comercio Española en Nueva York.

El señor Menéndez era natural de Hevia, en Asturias, de donde fué a Nueva York, y por cuarenta y cuatro años se dedicó al comercio, tomando su casa el nombre de Joaquín Menéndez y Compañía.

El señor Menéndez deja un hijo, don Raul Menéndez, que actualmente dirige la casa de comercio que fundó su padre, y una hija, María Luisa. Todos los españoles y muchos americanos están de duelo por la pérdida de tan estimado colega y conciudadano.

Durante el sepelio, que se verificó a últimos del mes pasado, produjo una impresión trágica la repentina muerte de uno de los concurrentes, que había sido por muchos años empleado de la casa de Menéndez y Compañía.

LEA La Montaña

Una cláusula importante

Después del concierto económico con las Vascongadas

Se sabe que, después de laboriosa discusión, los diputados vascos han demostrado la conveniencia de insertar en el tratado económico con el Estado, una cláusula de excepcional importancia.

Esta cláusula no es otra que hacer obligatoria en todo el país vascos la venta de la acreditada cerveza «La Mezquita».

En Cáceres donde el consumo es cada vez mayor, sigue vendiéndose a 1'10 jarra, 0'35 doble y a 0'25 el tercio.—Depositario exclusivo, Edmundo Cordero.—Travesía de Alfonso XIII.

El mercado de ganados

(POR TELÉFONO)

Cotizaciones del Madero de Madrid

Madrid 23, (4'34 t.)—Los precios que han regido durante la mañana en el Madero de Madrid, para el mercado de carnes son los siguientes:

Andaluces.—Vacas, de 2'89 pesetas el kilo a 3'00 id.; Toros, de 2'89 id., id., a 2'96 id.

Extremeño.—Bueyes, de 2'75 pesetas el kilo a 2'89 id., id.; Vacas, de 2'89 a 3'00 id., id.; Toros, de 2'89 id., id., a 3'00 id., id.

Corderos con lana, de 3'35 pesetas el kilo a 3'40 id., id.

Corderos pelados, de 3'05 pesetas el kilo a 3'15 id., id.—Mencheta.

Malpartida de Cáceres Gran feria de ganados

Habiéndose variado a los días 25, 26 y 27 de Septiembre la feria de toda clase de ganados, que se celebraba en este pueblo en los días 15 al 19 de dicho mes, el Ayuntamiento, el comercio, los ganaderos y otras entidades, para darle el mayor impulso y fomento, han organizado varios festejos, contándose además con buenos abrevadores y pastos.

La buena clase del ganado de cerda de estos vecinos y la proximidad del rodeo a la Estación férrea de Arroyo-Malpartida, hacen concebir el mayor éxito de la misma y la concurrencia de forasteros para los que se reservan las mayores comodidades.—El alcalde, Tomás Moggollón.

I. GIRAUD

— DENTISTA —

Plaza Mayor 3, - Teléfono 170

TELESFORO DIAZ Y MUÑOZ

Agente de Negocios

Apartado de Correos núm. 17
— Teléfono número, 389 — CACERES
CANALEJAS, núm. 37; pral.

Música en Santa Catalina

PROGRAMA de las obras que ha de ejecutar la «Agrupación Musical Cacerense» esta noche de diez y media a doce y media:

Pasodoble, Irranaz.
El Dúo de la Africana, Caballero.
La leyenda del Beso, Vert.
Fox-trot, Hernández.
Marcha, Fuster.

Noticias

Nos escriben solicitando madrina de guerra los siguientes soldados:

Sargento de Barbastro, número 4, Ernesto Rosado, Tetuán.

Sargento de Ceuta, número 60, Ismael Serradilla, Ben Karrich.

Sargento del Serrallo, número 69, Cirilo Refortillo, Ceuta.

Cabo de Regulares, n.º 3, Benigno Casado, Ceuta.

Sargento del Tercio, Jaime O. Salvatella, Ceuta.

La Junta de protección a la infancia, en la junta que celebró ayer, acordó la siguiente distribución de fondos:

Cantina Escolar, 1.000 pesetas.

Gota de Leche, 500.

Cuna del Niño Jesús, 500.

Comedor de madres lactantes, 500.

Mortuorias.

Se admiten para todas las planas, hasta las seis de la tarde.

Maquinaria agrícola

Antonio Rosado Arroyo.—CACERES.—Rosa de Luna, 2 y 4

Representante de la Sociedad BARTEIZ HERMANOS, YERMO Y C.ª (Ingenieros)

MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL (Bilbao)

Sucursales en las principales poblaciones de España

Unicos importadores de las renombradas SEGADORAS AGAVILLADORAS, SEGADORAS ATADORAS y GUADAÑADORAS «Me.» «CORMICK.» RASTRILLOS, HENIFICADORAS, GRADAS DE DISCO de todos los tamaños para caballerías y TRACTOR. Representantes exclusivos para España de los incomparables CORTAFORRAJES de fama mundial marca OHIO, de las TRILLADORAS «PERFECTA STADLER» y de los ARADOS de manufactura alemana marca JABALI. Hilo SISAL «Me CORMICK», el mejor de los conocidos.

Almacenes y exposición: Carretera de Medellín. (Junto a la Estación)

Cuentos de LA MONTAÑA

El novio y el viudo

Ruperta Pérez, y Melitón López se amaban con toda la fuerza del cariño, con toda la ilusión de la juventud. Indudablemente habían nacido el uno para el otro.

Ella era rubia, y blanca y sonrosada y espiritual. El era moreno oscuro, gallargo, apuesto y arrogante.

—¿Juras amarme eternamente? preguntaba ella.

—Lo juro—respondía él. —¡Qué felices vamos a ser en cuanto nos casemos!—decían los dos a dúo «recitado».

Pero no se casaron.

Y no se casaron porque lo impidió una tragedia familiar y vulgarísima. El padre de Ruperta vió un día tan fatal como nefando, que su fortuna y su honor estaban si *caeden* o no *caeden*. Su salvación podía estribar en un matrimonio de *conveniencia* aplicado a la hija. Y el matrimonio fué concertado como áncora de salvación o como tabla al alcance de naufrago próximo a hincar el pico. Resumiendo, que se hicieron las invitaciones para el proyectado enlace de Ruperta Pérez con don Numeriano Gutiérrez.

—Papá—imploró la cuñada —no me sacrifiques. Ya sabes que amo a Melitón de una manera brutal.

—¡Que le zurzan!—respondió el tirano.

—Yo te ruego... —Como si cantaras, Rupertita. Don Numeriano con su fortuna salvará la mía, a la par que mi honor.

Y se celebró la boda. Y Ruperta, a pesar de todo, podía haber sido feliz, pues don Numeriano era un hombre honradísimo, buenísimo y cariñosísimo, no obstante ser un tanto maduro por razón de la edad.

A los pocos días de la citada boda, la infeliz Ruperta comenzó a languidecer y enfermar de pena y de tristeza. Su pensamiento no se apartaba de su Melitón de su alma.

Y de pronto ¡zás! se murió la pobrecilla. Una mañana primaveral, cuando las aves parlaras se entretenían en saludar la llegada del padre sol, cuando las corolas de las flores se abrían con los besos de los ceñillos leves, exhaló los tres o cuatro últimos suspiros. Era una flor transplantada del jardín de sus amores y tenía que amostiarse y secarse y perecer, en una palabra.

Y así fué...

Aquí debía terminar esta verdadera *si* que trágica historia, pero no concluye aquí, precisamente.

Y como no concluye, vamos a terminarla.

Pasaron los días, las semanas y los meses para la difunta y putrefacta Ruperta con la misma regularidad que si hubiera esta-

do viva. Hasta que hubo de llegar el día que se conoce vulgarmente con el nombre de «día de los Fieles Difuntos». A eso de las doce de la noche de la víspera, sonó una voz potente y misteriosa que retumbó en los diversos ámbitos del cementerio, diciendo sobre poco más o menos:

—Los respectivos espíritus de los respectivos cadáveres que viven en esta mansión, tienen completa y absoluta libertad para darse una vueltecita por el mundo, pero ha de ser con la obligación de presentarse en este recinto a las doce de la noche de mañana en que se pasará lista. Son veinticuatro horitas que podéis aprovechar. ¡El que quiera, que ahueque!

El espíritu de Ruperta salió disparado como un cohete y marchó con la velocidad del relámpago en busca o cata de Melitón.

El cual Melitón estaba en aquel momento corriéndose una juerja como para él solo, en compañía de unos cuantos amigos y amigas tan sinvergüenzas como él.

¡Qué dolor y qué desengaño sufrió el espíritu de la difunta al contemplar aquello! La sacudida sufrida hubiera bastado a matarla si ya no estuviera muerta.

Con lentitud, pausada y silenciosamente volvió al cementerio.

Y allí, sobre la losa de mármol que cubría la sepultura había un hombre arrodillado, llorando y rezando fervoroso... ¡Aquel hombre era su viudo, el buenísimo, el honradísimo, el cariñosísimo don Numeriano!

Desde entonces, todos los años, cuando las almas de los difuntos salen de sus tumbas el día de su fiesta, el alma de Ruperta Pérez no se mueve del cementerio aunque la maten.

¡Espera allí la visita y la oración de su viudo!

FEDERICO REAÑO.

Cáceres Junio 1925.

Mauricio Quirós Ceresoles
PROCURADOR
Y AGENTE DE NEGOCIOS

FABRICA DE MOSAICOS
de Marcos Mariño

Cementos, Yesos, Azulejos y toda clase de MATERIAL DE CONSTRUCCION

TUBOS DE CEMENTO

Escritorio: Puerta de Mérida, 12 | Teléfonos: Fab.ª 147, Ofc.ª 40
Fábrica: Carretera de Medellín | **CACERES**
(Próximo a la Estación)

Los escándalos del gran mundo
Una fotografía que produce la separación de un matrimonio

Génova.—Una curiosa fotografía ha caído en manos de la marquesa de A'Vagne. En dicha fotografía, que seguramente hizo llegar a su poder un «chantagista» aparecía su marido, vestido humildemente, del brazo de una joven modista. Dicha fotografía fué obtenida durante el paseo del infiel marido con una de sus amantes.

La marquesa se ha separado de su marido, y este la ha amenazado si no reanuda la vida de matrimonio. Por este motivo el padre de la infeliz esposa ha denunciado al marido traidor, y los tribunales de justicia han tomado cartas en el asunto.

Este está siendo muy comentado por tratarse de conocidísimas personas de la alta aristocracia genovesa. (C).

El matrimonio

que no tiene descendencia, vive sin ilusión. Si es por esterilidad en la mujer o debilidad en el hombre, ambas causas se combaten y curan, bebiendo el agua ferruginosa de

“EL SALUGRAL,” HERVÁS

GRAN BALNEARIO Y ESTACION VERANIEGA (3)

EN NUEVA YORK

Cien millones de dólares para una obra hidráulica

Se piensa en construir otro conducto para suministrar agua a la ciudad de Nueva York, el costo del cual se estima en la suma de cien millones de dólares. En caso de un accidente en el túnel actual, la ciudad tendrá en el proyectado conducto un recurso para evitar la escasez de buena agua. Se estima que si Nueva York continúa creciendo a la razón actual, su provisión de agua pura sería inadecuada en unos catorce años.

Como no se pudiera construir un túnel desde el depósito a distintas partes de la ciudad en menos de diez años, los ingenieros dicen que será necesario empezar la construcción durante los cuatro próximos años.

Interesa al clero

saber que los talleres más importantes de escultura religiosa que hay en España, son los de

ENRIQUE BARRACHINA FABRA

establecidos en Valencia.

Se construyen en ellos imágenes en madera tallada y en pasta madera; altares, manifestadores, templetos, sagrarios, confesionarios y todos los objetos de talla y carpintería artística relacionados con el culto divino.

Antes de hacer ninguna compra, pida precios y condiciones a esta casa, escribiendo siempre al

Apartado de Correos, 196 VALENCIA (España)

- Café -

“El Aguila,”

MORET, 7.—Teléfono 197

Cigalas y Gambas

La mejor cerveza en bock

Segundo Pérez

Automóviles de alquiler

Teléfonos 392 y 141

Participo a mi numerosa clientela, que el servicio de estación será en ómnibus automóvil.

Precio del servicio a domicilio, 0'75 ptas

Servicio permanente de noche al

TELEFONO 141

SANTORAL Y CULTOS

Santos de hoy, Santa Ediltrudis, reina y virgen de Inglaterra.

Santos del día 24 de Junio de 1925. Santos Ciriaco, Longinos, Teodulfo, Fermín y otros.

MARTIROLOGIO

San Ciriaco, y compañeros mártires, a los cuales por que eran cristianos, el emperador Maximiano, los desterró a diversos lugares, en donde, entre otros muchos trabajos y aflicciones, murieron en el Señor.

CULTOS PARA MAÑANA

En los PP. Franciscanos.—A las seis, seis y media, siete, siete y media, ocho y media y a las diez misas rezadas.

Por la tarde a las siete y media, Santo Rosario.

Santa María.—A las ocho misa rezada.

Por la tarde, a las siete y media, Santo Rosario.

San Juan.—A las siete y media misa de comunión y a las nueve y media misa cantada con sermón a cargo de don Fernando Jiménez.

Por la tarde a las seis, Rosario, completas solemne y procesión con el Santísimo, recorriendo el itinerario de años anteriores.

Santiago.—A las ocho misa conventual.

Por la tarde, a las siete, Santo Rosario.

San Mateo.—A las ocho y media misa conventual.

Por la tarde a las siete y media, Santo Rosario.

En las Carmelitas, a las siete misa rezada.

Por la tarde a las cinco, Santo Rosario.

En la Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las siete.

En la Capilla del Cementerio.—Misa rezada a las ocho.

En la Capilla del Hospital.—Misa rezada a las cinco y media.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos
Capital social:

12.000.000 de pesetas

efectivas, completamente desembolsado
58 AÑOS DE EXISTENCIA

Agencia en todas las poblaciones de importancia de España, Francia, Portugal y Marruecos

SEGUROS SOBRE LA VIDA
SEGUROS CONTRA INCENDIOS
SEGUROS CONTRA ACCIDENTES
SEGUROS DE VALORES

Subdirector en Extremadura:

D. Claudio González Alvarez

Oficinas: Calle DONOSO CORTES (antes Grajas), núm. 23.—Teléfono 256

CACERES

Anuncio autorizado por la Comisaría de Seguros

Veraneo en Hervás

Se arrienda un bonito hotel en el campo con abundancia de aguas y luz eléctrica, distante un kilómetro de la población, por buena carretera. Para tratar pueden dirigirse a don Enrique Fraile, en dicha Villa.

GASOLINAS MOTO NAFTA

La mejor para automóviles y especial para motores de aviación. — Petróleos. — Almidones. — Aceite de Ricino y Linaza y demás productos de la Sociedad marca “El León,”

Ferretería-Coloniales-Armas de fuego de todas clases-Explosivos MORET, 38.—Teléfono 172 Bautista Abad Llopis

Muerte sentida El ex-ministro de la Guerra don Antonio Tovar y Marcoleta

Madrid, 23, (4'45 t.)

(Por teléfono)

En las primeras horas de la mañana de hoy, ha fallecido en esta Corte el teniente general don Antonio Tovar y Marcoleta.

Desde bastante tiempo, el finado venía padeciendo dolorosa enfermedad.

La noticia de la muerte del general Tovar, ha producido profundo sentimiento en la Corte, donde era muy apreciado por su trato afable y caballeroso.

Por la casa mortuoria, Núñez de Balboa, 14, han desfilado ilustres personalidades para testimoniar su pésame a la viuda, hija y nieta del finado.—*Mencheta.*

N. de la R.—La noticia de la muerte del excelentísimo señor don Antonio Tovar y Marcoleta, ha de causar sentimiento en Cáceres, donde tiene familia muy cercana, y donde era conocido.

Tenía el finado una brillantísima historia militar, la mayor parte de ella adquirida en campañas entre las que se destacan los hechos de armas en que tomó parte en Cuba y Filipinas.

En el año 1909, mandó la brigada de Cazadores en las operaciones de Melilla.

A su regreso a la península, fué ascendido a teniente general y sucesivamente desempeñó, entre otros cargos importantes, las capitánías generales de Coruña y Valencia y la Dirección general de la Guardia civil.

En el Gobierno que presidió el señor Sánchez de Toca, se encargó el finado de la cartera de Guerra.

Actualmente era senador vitalicio, gentil-hombre de Cámara de su majestad, caballero gran cruz de San Hermenegildo y estaba en posesión de preciadas encomiendas y órdenes militares nacionales y extranjeras.

A su desconsolada viuda doña Encarnación Alvarez, hijas, doña María y doña Julia, a su nieta doña Dolores Andreu Tovar y a toda su familia, enviamos nuestro sentido pésame, que hacemos extensivo a nuestros queridos amigos don Gabriel y don Alejandro Alvarez, sobrinos del finado, y a sus familiares.

Audiencia territorial

Sala de lo criminal

Señalamientos

Para mañana está señalada la vista de una causa procedente del Juzgado de Plasencia, que se sigue contra Antonio Serrano Alonso por el delito de violación en cuya causa ejerce la acusación particular Catalina Guijarro Herrero.

El señor fiscal estima que no están probados los hechos denunciados y por lo tanto no solicita sanción alguna.

El letrado señor Herrereros como de la parte acusadora, entiende que los hechos que se imputan al procesado constituyen un delito de violación y solicita se le imponga la pena de doce años y un día de reclusión temporal e indemnización de 50.000 pesetas.

El letrado señor Zancada solicita la absolución por estimar que no están probados los hechos.

Representan a las partes los procuradores señores Fernández y Campillo, habiendo propuestos diez y nueve testigos.

Secretaría del señor Serrano.

También para mañana está señalada la vista de una causa procedente del Juzgado de esta capital, que se sigue contra Leonardo Hernáiz y Hernáiz, que en la tarde del 20 de Noviembre último, fué sorprendido por una pareja de la Guardia civil en la dehesa "Cuarto del Moro Bajo", de este término municipal, con una escopeta de su pertenencia que usaba sin licencia.

El Ministerio fiscal califica estos hechos de un delito de tenencia y uso de arma sin licencia y solicita se imponga al procesado la pena de cuatro meses de arresto mayor y multa de 100 pesetas.

El abogado del Estado hace suya la calificación del señor fiscal.

El letrado señor Carrera solicita la absolución por estimar que no están probados los hechos.

Representa al mismo el procurador señor Fernández, habiendo propuesto las partes dos testigos.

Sentencia

Se ha dictado condenando a Modesto de Acosta Romero, a la pena de diez meses de prisión correccional y 1.000 pesetas de indemnización en causa que se le ha seguido por el Juzgado de instrucción de Plasencia por el delito de lesiones.

Sala de lo civil

Sentencias

Se ha dictado en pleito procedente del Juzgado de primera instancia de Mérida, seguido entre don Pedro Molina Rivero con doña Josefa Pérez Pascual, sobre negación de servidumbre y reclamación de daños y perjuicios, confirmando la de 20 de Septiembre de 1924, así como el auto re-

Lo más saliente del día

(POR TELEFONO)

Comentarios de la Prensa sobre los acuerdos de la conferencia de España y Francia

Madrid 23, (4'10 t.)—Las referencias que se tienen de carácter oficial sobre los acuerdos de la Conferencia de España y Francia, respecto a Marruecos, son que quedó firmado el pacto de ambas naciones respecto al contrabando marítimo y que hoy se ocupará la comisión de los términos en que se ha de ejercer la vigilancia terrestre.

Los periódicos de hoy hacen comentarios sobre el particular, dedicando preferente atención a los optimismos del general Gómez Jordana, expuestos ayer a la salida de la reunión.

Estos eran relativos a la estrecha vigilancia que se ha de ejercer sobre Tánger, cuya zona neutral y sus alrededores, suelen ser explo-

tados con gran provecho por los que se dedican al contrabando de toda clase de armamentos.

Se ocupan asimismo los periódicos de los restantes acuerdos adoptados en la última sesión de la Conferencia, comentando la decidida actitud con respecto a Tánger, lo que fortalecerá positivamente el bloqueo, restando cuantos elementos de vida pueda tener el enemigo que se encuentra protegido por lo abrupto del terreno, lo que únicamente puede contrarrestarse, impidiéndoles el tráfico de sus ganados, con lo que se les hará imposible la vida.—*Mencheta.*

LA MONTAÑA Teléfono 110

TERMAS DE MONTEMAYOR (CÁCERES)

Artritis, Herpes, Piel, Vías respiratorias

ABIERTO TODO EL AÑO

currido de 11 de Junio sin hacer expresa condena de costas.

También por esta Sala se ha dictado sentencia en pleito procedente del Juzgado de primera instancia de Badajoz, entre la Sociedad Hidroeléctrica de dicha capital, con el excelentísimo Ayuntamiento, sobre cumplimiento de contrato y otros extremos; desestimándose la excepción de defecto legal en el modo de proponer la demanda y se declara que siendo derecho de dicha Sociedad inherente el gozar y disfrutar de sus bienes, la libre contratación de su negocio de producción y explotación de la energía eléctrica, es nulo y sin valor y efectivo el acuerdo del Ayuntamiento de 14 de Agosto de 1920, por el que se ordenó a aquella que mientras estuviera en vigor la escritura de contrato con dicho Ayuntamiento, se abstuviera de cortar la luz a ningún vecino sino fuera por falta de pago; y se absuelve al Ayuntamiento en cuanto a la reclamación de daños y perjuicios que se le hace como consecuencia de dicho acuerdo, sin hacer especial condena de costas.

Vida local

Casa de Socorro

En este centro han recibido asistencia facultativa:

José García Bravo, de once años de edad, de varias erosiones producidas por caída.

Luis Pérez Valares, de una herida contusa ocasionada en accidente de trabajo.

Notas de Sociedad

Se encuentra entre nosotros nuestro gran amigo el diputado provincial don Esteban Sánchez.

—De Brozas han llegado don Dalmacio Domínguez y don Santiago Domínguez Ortiz.

—También ha llegado a esta el expresidente de la Diputación don Constantino del Barco.

Camisería

MEDIAS Y CALCETINES

Precios de almacén

GOZALO Alfonso XIII, núm. 24

—Ha obtenido plaza tras brillante puntuación en las oposiciones a la judicatura, recientemente celebradas, el joven abogado antiguo amigo nuestro don Ruperto Martín Marcos. Enhorabuena.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro querido amigo el alcalde de Plasencia, don Emilio Martín Torés.

—De Madrid han regresado el corredor de Comercio don Eladio Rodas y el procurador de los Tribunales, don Elpidio Solís.

—Se encuentra en Cáceres, el conocido bañero de la playa de Espinho (Portugal), don Francisco Faustino.

ZOTAL Poderoso desinfectante contra la Glosopeda, Sarna y demás enfermedades del ganado.

Gamilo Tejera y hermana

MARTINES MONTAÑÉS, núm. 25.—SEVILLA

Representante en Cáceres, D. Alfonso Bazaga

MISCELANEA

Ford y el ladrón

H. Ford, el célebre fabricante de automóviles, ha tenido, como quizá sabe el lector, comienzos muy humildes, y gusta de evocarlos.

Con frecuencia relata anécdotas de los tiempos en que él era muy pobre y por mucho que trabajaba, apenas si conseguía ganar el pan cotidiano.

He aquí una de sus anécdotas.

Una noche, hace ya muchos años, Mister Ford fué bruscamente despertado por un ruido sospechoso.

Empuñó su revólver, se levantó; y en la habitación de al lado encontró a un ladrón que se esforzaba por destruir un mueble.

Al ver al dueño de la casa en actitud amenazadora, el ratero, que parecía un desgraciado, se llenó de susto y empezó a gemir, pidiendo misericordia.

Pero Mr. Ford no se incomodó. Le abrió la puerta y lo des-

pidió, diciéndole tranquilamente:

—Anda, vete, vete... Y no vuelvas a buscar dinero por la noche, en casa de un hombre que no consigue encontrarlo por el día.

SE ENCUENTRA A LA VENTA en esta imprenta el

Nuevo Reglamento del Estatuto Municipal al precio de TRES PESETAS

GERMAN J. MANZANO

Corredor de Comercio Colegiado

Agente para préstamos de Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, por plazos de 5 a 50 años, a interés de 6 por 100 anual

Operaciones de crédito, descuento y pignoración en el Banco de España, Banco Hispano-Americano Credit Lyonnais y otros.

Compra-venta de valores de Estado mercantiles e industriales. de monedas extranjeras. de fincas.

Se encarga de la gestión y realización de toda clase de operaciones e informa sobre las mismas.

SAN PEDRO, 12 y 14.—CÁCERES Apartado de Correos n.º 2

EVARISTO MALAGA

— CACERES —

Alfonso XIII, número 8. — Teléfono 169
Exportación a provincias

Fábrica y Almacén

DE **ALPARGATAS**

con pisos de yute, cáñamo y goma

ALMACEN DE

CALZADO

de todas clases y precios

Acreditadas SANDALIAS

de esta casa, con piso de suela y de goma.

SPHAIS
de goma para el calzado

Calzado especial para las temporadas de **VERANO E INVIERNO**

España y Francia en Marruecos

Nota oficiosa de la conferencia de ayer

Se acuerda la vigilancia de la costa por ambas naciones

(POR TELÉFONO)

Madrid 23 (3'17 t.)—La nota oficiosa facilitada a la prensa de la conferencia de ayer, es como sigue:

Por el general Gómez Jordana y el señor Aguirre de Cárcer, en nombre del Gobierno español, y por el conde de Peretti da Rocca y el señor d'Sorvier, en representación del Gobierno de Francia, se ha firmado esta tarde en la Presidencia del Directorio el acuerdo entre ambas naciones relativo a la vigilancia de las costas de Marruecos.

Según dicho acuerdo, todo el largo del litoral, tanto de los territorios de soberanía y protectorado de España y Francia desde el grado segundo Oeste, según el meridiano de Greenwich, y el 27.º de latitud Norte, quedan comprendidos en él.

Los buques de guerra de ambas naciones ejercerán, conjuntamente, esta vigilancia, conservando cada mando independencia completa y libre dirección, sujetándose a los planos generales que oportunamente se determinarán entre los Ministerios navales de ambos países.

La vigilancia consistirá en impedir el aprovisionamiento de municiones, armas y material de guerra por aquellas costas, hacer observar el cumplimiento de los acuerdos de orden internacional y la estricta observancia de aquellas disposiciones y los que se prohiban fuera de los puertos abiertos al comercio.

Los buques de Francia y España podrán utilizar para las exigencias de sus respectivos cruceros, los puertos de Marruecos abiertos al comercio.

Además, los buques de España podrán anclar en Orán y Nemour, y los franceses, en Algeciras, Málaga y Almería.—*Mencheta*.

Alcántara

¡Oh Alcántara!
Tu arrogancia
es como tu nobleza
digna de alabanza.

Fuiste Patria
de aquellos caballeros
que tanta gloria,
y tanto pundonor te dieron.

Tus ruinas encierran
monumentos históricos
que han dado lugar
a romances y a leyendas.

¡Oh Alcántara divina
de toda tu historia
como de tu gloria,
no queda más que ruinas!

Llora por tus antepasados,
por tu honor ultrajado...
Que derecho tienes a llorar,
la gloria que no te dan.

Es triste que tus mismos hijos
sean los que te quiten hidalguía
sin saber, pobres gentes
que comenten un villanía...

Y digo villanía,
porque cierto día
uno de ellos habló:
que tu gloria
como tu historia
ella misma falleció.

¡Ah, miserable!...
¿y eres tu quien lo dice?
¿tu, que debiste,
mirar por su honor ultrajado?

Pero yo la defiando,
¿Que adelantaría siendo,
un miserable?

Que ella me maldijera.
Que ella me dijera,
¡miserable!

Fuiste grande en tu «ayer»
y eres pequeña en tu hoy
por eso yo mi vida te doy
y siempre te defenderé.

Manuel Villarreal Dato.

Registro civil

Movimiento de población

Hasta las cinco de esta tarde, se han hecho en el Registro Civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Vicenta Márquez Solano, Plaza de San Blas, número 7.

Matrimonios.—Ninguno.

Defunciones.—Justiniano González Hurtado, 3 años, colitis; Afueras de Villalobos, 10.

Descubrimiento importante Al seguir la pista de un robo, se encuentran efectos militares por valor de cuarenta mil duros

(POR TELÉFONO)

Madrid 23, (5'17 t.)—Se ha descubierto un robo que reviste extraordinaria importancia.

Al practicar la policía un registro por las tiendas y revendedores del Rastro, en busca de las alhajas que le han desaparecido a una ilustre dama, domiciliada en esta Corte, se encontró con una cantidad extraordinaria de efectos militares, consistentes en uniformes, mantas, correajes etc., todo sin usar, completamente nuevo, calculándose su valor en unos cuarenta mil duros.

De todos los efectos es in-

cautó la policía, siendo enviados al Juzgado militar, al suponerse muy fundadamente que pueden proceder de un robo cometido en algún cuartel.

Relacionada con este sorprendente hallazgo, se ha procedido a la detención de cuatro mujeres, cuya declaración sobre el particular aún se desconoce.

El suceso ha despertado gran curiosidad.—*Mencheta*.

Anúnciese V. en **La Montaña**

SOBRINO DE GABINO DIEZ

FORD Hierros, Ferretería y Coloniales

El automóvil universal: Gasolina "EL CLAVILEÑO,"

Para los viajeros

Horas de llegada y salida de trenes en Cáceres

SALIDAS.—Tren portugués, a las 5'05, (viajeros y correo),
Tren mixto directo a Madrid, a las 6'53, (viajeros).

Tren mixto a Mérida, a las 7'40 (viajeros).

Tren directo a Astorga, a las 12'27, (viajeros y correo).

Tren directo a Mérida, a las 14'45, (viajeros y correo).

Tren mercancía a Mérida, con un coche de viajeros de tercera, a las 15'35.

Tren a Madrid, a las 20'40, (viajeros y correo).

Tren directo de Valencia de Alcántara, a las 16'15, (viajeros).

LLEGADAS.—Tren de Madrid, a las 6'52, (viajeros y correo).

Tren mercancía de Mérida, con un coche de viajeros de tercera, a las 11'30.

Tren mixto de Sevilla, a las 12'10, (viajeros y correo).

Tren directo de Valencia de Alcántara, a las 12'44 (viajeros).

Tren mixto de Astorga, a las 14'18, (viajeros y correo).

Tren mixto de Mérida, a las 20'15, (viajeros y correo).

Tren mixto directo de Madrid, a las 20'25, (viajeros).
Tren de Portugal, a las 22'48 (viajeros y correo).
Además circulan de Lisboa a Madrid, coches-camas, los lunes, miércoles y sábados.

El Sanatorio

BAR-CERVECERIA

HOY

Cigalas y Gambas

TRAVESIA DE SAN JUAN

Cerveza "El Aguila," en DOK

Aperitivos, refrescos vinos de las mejores marcas y el más selecto del país.

Teléfono 219

Automóviles NASH

El seis cilindros de máxima elasticidad con el menor consumo

Venta de coches: La Buire.—Obdsmó.—Lille.—Oakland.—Chevrolet.—Buick y Citroen

ANDRES TORNOS

Ingeniero

General Ezponda, números 8 y 10.—CACERES

Reclutas reemplazo 1925

Para Cuotas Militares : : Consultas : : Informes y Detalles
nueva Ley de Reclutamiento, ACUDID al

Centro General de Negocios, Autorizado
L. HERRERO

Plaza de la Concepción núm. 4.—Cáceres.—Teléfono núm. 396

Guía de la ciudad

Oficinas públicas de Cáceres

Juzgado de Instrucción, Andradá, números 3 y 5.

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza, Cuesta de la Compañía número 1.

Administración Principal de Correos, Plaza de la Concepción, número 1.

Diputación Provincial, id. Inspección provincial de Sanidad, (en el Gobierno civil).

Escuela Normal de Maestras, Amargura.

Delegación de Hacienda, Plaza de San Juan, número 2.

Banco Hispano-Americano, San Pedro, número 6.

Audiencia Territorial, Muñoz Chaves.

Comandancia de Carabineros, General Margallo, Casa Cuartel.

Juzgado Municipal, en los entresuelos del Ayuntamiento.

Sucursal del Banco de España, San Pedro, número 15.

Colegio Notarial, Plaza Mayor, número 18.

Distrito Forestal, Hernáz Cortés.

Colegio de Procuradores, (en la Audiencia).

Inspección de Higiene Pecuaria, (en el Gobierno civil).

Inspección de Vigilancia, (en el Gobierno civil).

Escuela Normal de Maestros-Piñuelas Altas, número 13.

Jefatura de Obras Públicas, Solana, número 4.

Sección Agronómica Provincial General Margallo, núm. 50.

Casa de Socorro en el Ayuntamiento.—Teléfono, 418.

Sección provincial de Estadística, Ezponda.

Gobierno civil, Plaza de Santa María.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad, Obispo Alvarez de Castro, número 1.

Servicio de Avance Catastral Urbano, General Ezponda, número 3.

Colegio Médico, San Antón.

Caja Extremeña de Previsión Social, Canalejas, 9 y 11.

Inspección de Primera Enseñanza de la provincia, (Gobierno civil).

Sección Provincial de Telégrafos, Plaza de San Juan, número 11.

Servicio de Avance Catastral Rústico, San Pedro, número 6.

Recaudación de Contribuciones, Canalejas 14 y 16.

Arrendataria de Tabacos, Canalejas, 12 y 14.

Gobierno Militar, Canalejas número 3.

Problemas de España

Mirando a nuestros campos

VI

Hasta aquí, hemos procurado fijar los jalones que, según nuestro pobre juicio, señalan la ruta a seguir, para alcanzar un positivo mejoramiento de la producción y de las clases rurales. Y terminábamos el trabajo último, consignando nuestra confianza en que los señores de la tierra, con escasas excepciones, habían de hallarse bien dispuestos para facilitar la aplicación de los arrendamientos colectivos.

Hoy queremos vigorizar esta afirmación, con un hecho concreto y práctico, tomado de un pueblo, Malpartida de Plasencia, que merece todos nuestros amores.

Este pueblo, predominante agrícola, cuenta con 1.041 vecinos, de los cuales, quizás unos 30 solamente, poseen tierras en cantidad suficiente para su capacidad de trabajo. Hay un gran número de propietarios mínimos y una regular porción de jornaleros.

En su término, de 37.267 hectáreas, hay cuarenta y tres dehesas. Seis pertenecen a vecinos del pueblo y treinta y siete a señores que viven en Plasencia, Madrid y otros puntos.

Entre estas últimas hay una, el «Carrascal», cuyos límites llegan casi a tocar las casas del pueblo.

Esta dehesa, como casi todas las del término, vino siendo explotada por arrendamiento. Pero arrendamientos hechos a un individuo solo, a cuya merced quedaban—no ya en el orden económico, sino que también en el de la vida política—todos los labradores que deseaban trabajar en ella.

Pero hace unos ocho años, trece pequeños cultivadores, deseando librarse del peso muerto y agobiador del arrendatario, pensaron en que acaso fuera posible que el dueño—a quien ninguno conocía—les cediera a ellos directamente la labor de citada dehesa.

Ignoramos los términos precisos del convenio que entre sí hicieron los labradores. Si sabemos que no se constituyeron en asociación legal y que no hicieron reglamento de ninguna clase, que señalara derechos y deberes; y es posible que su unión circunstancial descansara no más que sobre el compromiso de cultivar cada uno el lote que le correspondiera, respondiendo del pago del mismo ante el dueño.

Sea como fuere, es el caso que uno de ellos, representando a los demás, hizo un viaje a Madrid, expuso sus deseos al propietario de la dehesa y éste, dotado de un alto espíritu de comprensión, no tuvo inconveniente en acceder a lo que se pedía, cediendo en arrendamiento la labor por cuatro años.

¿Garantías? El dueño, previos los informes que juzgara pru-

dente tomar, no necesitó otras que la solvencia moral de aquellos campesinos, acreditada con una vida fecunda de trabajo y de honradez.

Nosotros registramos complacidos ese hecho, sentimos renacer ante él nuestras esperanzas y al citar el nombre de don Joaquín Alcalde,—dueño de la dehesa en cuestión,—queremos rendirle el homenaje de nuestro respeto y saludarle con la efusión que merece quien como él sabe comprender y cumplir altos deberes sociales.

Volviendo al examen del arrendamiento, diremos que su resultado ha sido inmejorable, lo mismo para el dueño que para los colonos. Ello explica que, terminado el contrato primero, se repitiera por un período igual, que está ya a punto de extinguirse. Y no dudamos de que, cuando esto llegue, colonos y propietarios sabrán prolongar esa forma de explotación, con beneficio de todos.

Claro es que este arrendamiento colectivo, en el que cada colono marcha separadamente y persiste en el estado de célula individualizada, dista mucho del ideal en la materia.

Es, no más, un esbozo rudimentario de arrendamiento colectivo que, comparado con los que se hacen en Italia, a base de una vigorosa organización y con vistas a la gran empresa agrícola, viene a ser, por su eficacia, lo que el antiguo arcabuz, al lado de nuestros modernos fusiles.

Con todo, representa un progreso; y hace ver—por eso lo citamos—que lo actual puede mejorarse, por medio de la asociación y que ese mejoramiento crecerá hasta límites insospechados, cuando la asociación se perfeccione y complete, porque brote la solidaridad, se disipen los celos, se aumente la confianza mutua y florezca en los corazones campesinos, con perfumes de bendición, la hermosa virtud de la fraternidad.

Y terminamos la serie de nuestros modestos escritos, consignando el deseo fervoroso, de que el caso bosquejado sirva de estímulo y favorezca el crecimiento del número de sindicatos agrícolas en la provincia.

Germán García Fernández.

De los Amigos de la Colonización.

NOTA.—Deseando hacer un estudio del movimiento sindical-agrario en nuestra tierra, agradeceré a todos los Sindicatos constituidos, se sirvan enviar un ejemplar de su Reglamento a Parras, 26; principal.—Cáceres.

-La Montaña-

se vende en el estanco de la plaza

Entre bromas y veras

Oído a la caja

Los canes de Berlín pronto pasarán a figurar en una obra de teatro, con música de «pinrreles» de butaca.

Suponemos que la letra será poco más o menos:

Guau, guau, guau,
nos parece muy animal
el impuesto municipal.

La música ¡no hay que decir! Pronto se extenderá por todos los fregaderos del mundo.

Pero después de todo: ¿no es un acto muy ciudadano el llevado a cabo por los perros de la capital de Alemania?

¡Cuanto mejor es ladrar en son de protesta frente a las Casas Consistoriales, que no murmurar en silencio, para pagar después aplaudiendo la gestión del municipio!

Dicen que mientras se ladra no se muerde; pero también es muy cierto que el que no llora no mama.

Y como no sabemos si la gritería de los perros de Berlín frente al Ayuntamiento para echar abajo el impuesto que sobre ellos había de pesar, era de súplica o de airada protesta, nos concretamos a recoger la lección que desmiente la eficacia de aquella máxima tan corriente, de que en boca cerrada no entran moscas.

Pero le sacan a uno las pesetas del bolsillo.

SE VENDE

Una Fábrica de Gaseosas en magnífico estado, último modelo, aplicable a fuerza animal y mecánica; para informes, Plaza Mayor, núm. 37. J. Castel, Cáceres.

De Marruecos

(POR TELEFONO)

Parte oficial

Madrid 23, (5 t.)—El comunicado oficial de Marruecos, facilitado hoy a la prensa, dice que no ocurre novedad en las zonas de nuestro protectorado.

Nombramiento de Jeriros

En el zoco del Hach de Beni-Sicar, y con asistencia del comandante general de Melilla, general Sanjurjo, se celebró ayer solemnemente la entrega de insignias a los nuevos jeriros.

La fiesta terminó con un banquete moruno y corriéndose la pólvora.

Bombardeos

Las baterías de las posiciones avanzadas de la zona de Melilla, bombardearon ayer algunas concentraciones, dispersándolas. — *Mencheta.*

CRÓNICA DE LA CIUDAD

Nueva aplicación del árbol urbano

Vamos a ofrecer al lector un nuevo aspecto del árbol. Nos referimos a los árboles de carretera, fuertes, robustos. Estos árboles ya no tienen solo como principales objetivos de su existencia el dar sombra, hermosear un paraje o atraer las lluvias. En Cáceres se les ha encontrado otra aplicación: la de árboles farolas.

Un precioso ejemplar de esta nueva clase de árboles, la hemos encontrado en la Avenida de Ramón y Cajal.

El brazo que sostiene la pantalla y la lámpara, surge del tronco. También horadan la corteza los aisladores diminutos que sostienen el cable.

Resulta una aplicación del árbol muy curiosa. Al mismo tiempo que se ahorra el soporte metálico de la farola, se presta a aquel paraje cierto aspecto verbenero. Pero convendría hacer un poquito más. Resulta muy so- ver que la lámpara sale del tronco del árbol como un verrugón postizo. Más pintoresco sería haberla escondido entre las frondas verdes de la copa.

Daríamos entonces la sensación de un monstruoso gusano de luz acorruado entre las tupidas ramas. Los rayos luminosos estarían entonces velados por las

verdes pantallas de las hojas y el resplandor de la bombilla sería algo romántico, como para representar una escena de Pierrot y Colombina. Con dos docenas de bombillas sabiamente ocultas en los árboles de aquella avenida, podríamos alabarlos de un nuevo sistema de alumbrado público poético y original.

Pero hay otro aspecto en la cuestión. Nos parece haber leído en alguna parte que está prohibido maltratar a los árboles. Si nos acercamos a uno y comenzamos a taladrar su tronco con una escarpija, se nos impondría una multa. ¿Cómo, entonces, se han clavado en el tronco de aquel árbol la lámpara y los aisladores? Las fibras del tronco igual sufrieron al verse bruscamente partidas por los porrazos del electricista que hiciera la instalación, como si hubiéramos sido nosotros los que tal intentásemos hacer.

Rogamos que se nos esclarezca este misterio, que se nos diga qué multa se impuso al que faltó a la disposición de maltratar los árboles. Esto, como caso de ética pública; por lo demás nos parece muy poética, como ya hemos indicado, la nueva aplicación del árbol farola.

La visita de un compañero

Un acto de aproximación hispano-lusitana

Ayer recibimos en nuestra redacción al periodista portugués redactor de «O Século», don Antonio Nobre, que nos expuso sus propósitos de dar una conferencia de aproximación hispano lusitana, en nuestra ciudad, a cuyo acto nos referimos en otro lugar.

Uno de nuestros redactores se ha puesto a las órdenes del señor Nobre, para dar todos los pasos preliminares necesarios para organizar tan importante acto cultural, ya que nunca regateamos nuestros esfuerzos para esta clase de empresas.

Esta mañana, el señor Nobre ha saludado al gobernador civil señor Crespo y al alcalde señor Muñoz Torres y al director del Instituto don Antonio Silva, que han dado toda clase de facilidades al periodista portugués.

Esta tarde fué recibido por los señores de Martín Fernández.

Mañana terminará de visitar a las autoridades locales.

Seguramente, la conferencia la dará el día 25.

Advertimos a los que sin pedirselo nos envían original, que no acostumbramos a devolverlo ni sostenemos correspondencia sobre los mismos

La mujer y las flores

Un ingenioso jardín de invierno

Ante la imposibilidad de poseer fuera un jardín ideal con flores todo el año, Colleen Moore ha decidido hacerse con uno artificial dentro de su casa. Así, durante los crudos días del invierno, las flores, creciendo majestuosamente en fiestos y macetas más o menos grandes y artísticos, dan a la casa un aspecto sumamente alegre y encantador.

Pueden lograrse magníficos efectos combinando hábilmente el color de las macetas donde crecen las plantas y flores, con el tono natural de éstas.

Por ejemplo, son de especial encanto unas tulipas de delicado rosa creciendo en una maceta de azul viejo. Día por día puede observarse el progreso de las flores, hasta que lucen en todo su esplendor.

También pueden lograrse diversos y bellos efectos con tulipas de distintos colores.

Los narcisos amarillos, en macetas rojas o verdes, son muy bellos en la mesa de desayuno, por cuanto dan una nota alegre y atrayente a la primera comida del día.

Los jacintos, en diferentes colores, préstanse también a espléndidas decoraciones de brillante efecto dentro de macetas de cobre.

PARA ANUNCIARSE

en La Montaña